



## MISCELÁNEA POLÍTICA



POR ENRIQUE  
MUÑOZ

### México entre los países más corruptos; persisten sobornos, malversación y nepotismo

México cayó del lugar 126 al 140 en la lista de percepción de corrupción de Transparency International, the global coalition against corruption, organismo que evalúa anualmente a 180 países en el mundo. Esta posición es la más baja para nuestro país en los últimos 30 años y lo coloca muy por debajo de naciones del continente americano como Uruguay, en el sitio 14; Canadá en el 15; Estados Unidos, 29; Chile, 32; Costa Rica, 42 y Jamaica en el sitio 73, entre otras. En los primeros 10 lugares de la lista como menos corruptos, están Dinamarca (a cuyo sistema de salud pública nunca pudimos llegar pese a la promesa de AMLO), Finlandia, Singapur, Nueva Zelanda, Luxemburgo, Noruega, Suiza, Suecia, Países Bajos y Australia, en ese orden. Los últimos 10 son Sudán, Nicaragua, Guinea Ecuatorial, Eritrea, Libia, Yemen, Siria, Venezuela, Somalia y Sudán del Sur. Como se observa, entre los países más corruptos de América figuran Nicaragua y Venezuela, lo que confirma ese lamentable lazo entre los dictadores Daniel Ortega y Nicolás Maduro, y sus regímenes contaminados por la deshonestidad e ineficiencia. En el caso de México, gobierno y sociedad no aparecen nada bien evaluados con una pobre calificación de apenas 26 de 100 puntos posibles, por debajo de Bolivia con 28; El Salvador 30; Perú 31; Ecuador 32; Panamá 33; Brasil 34 y República Dominicana con escasos 36 puntos. Transparency International aclara que su evaluación anual no incluye la opinión del organismo ni de sus trabajadores, que la puntuación para cada país

se calcula a partir de datos de organismos internacionales como el Banco Mundial o el Foro Económico Mundial y que su índice mide varios tipos de corrupción en cada nación como sobornos, malversación de fondos, nepotismo, acceso a la información sobre asuntos públicos, funcionarios que utilizan cargos públicos para obtener lucro personal y excesiva burocracia, entre otros fenómenos bien conocidos en la vida pública de nuestro país donde: a) sin sobornos nada camina, b) la malversación de fondos como en Segalmex se oculta debajo del tapete de la impunidad, c) el nepotismo es la característica de los regímenes post revolucionarios y hoy es la nefasta etiqueta de la 4t, d) el Instituto Nacional de Acceso a la Información acaba de ser eliminado y e) abundan los hombres y mujeres del poder que "robaron, pero poquito y que tienen la cola chiquita, como la de un hámster". Lo triste del caso es que esas cifras de vergüenza seguirán creciendo por el manifiesto pavor de la 4t de actuar en consecuencia. Durante la administración pasada el presidente "decretó" el fin de la corrupción con la magia de un pañuelito blanco, hizo una consulta para enjuiciar a ex presidentes corruptos con cero acciones judiciales en su contra, y en la presente no sólo no se investiga sino se pre-

mia con consulados y diputaciones a personas con serios señalamientos e incluso carpetas de investigación abiertas por corrupción y nexos con el crimen organizado como el caso de los ex gobernadores de Chihuahua, Morelos, Veracruz o Chiapas y se mantiene a toda costa al de Sinaloa.

#### RAPIDITAS:

\* El gobierno de Tamaulipas anuncia medidas legales frente a señalamientos del medio Código Magenta por su narrativa fabricada por Francisco García Cabeza de Vaca contra el gobierno de Américo Villarreal Anaya, anunció el vocero de la entidad, quien señaló como falso que exista la intención de dar fuero a personas para protegerlos de una historia periodística falsa. La impunidad en Tamaulipas ha quedado atrás, hemos presentado 90 denuncias contra el patrimonio de los tamaulipecos y un secretario de bienestar está en prisión por esos hechos, añadió.

\* Aquí lo advertimos: Rosalinda Ávalos, ex policía de investigación, con llanto en los ojos explica que uno de los seleccionados por el congreso de San Luis Potosí para el Poder Judicial está implicado con los criminales que asesinaron a sus 2 hijos en 2020 y ahora podrá ser juez para liberarlos. ¿Cuántos criminales más se están colando al poder judicial como jueces, magistrados o ministros de la corte?

\* Así como Alejandro Moreno, dueño del PRI, urge al gobierno federal la creación del zar para combatir el fentanilo en el país, a la Comisión Instructora de la Cámara de Diputados le urge desahogar la solicitud de desafuero del campechano para que sea enjuiciado. El próximo miércoles la comisión encargada de analizar las solicitudes de juicio político sesionará para abordar el tema de Alito, según confirmó el diputado morenista Hugo Eric Flores.

\* "El gobierno mexicano al más alto nivel es cómplice y trabaja de la mano con cárteles del narcotráfico... como el de Sinaloa, en la producción, transporte y distribución de fentanilo", dijo desde 2020 Terry Cole, veterano con más de 21 años en la agencia antinarcóticos de Estados Unidos y hoy nuevo director de la DEA, nombrado esta misma semana por Donald Trump por su experiencia en misiones en Afganistán, Colombia y La Ciudad de México. Con el Tío Donald y sus muchachos en la Casa Blanca una larga noche le espera al oficialismo mexicano porque ellos tienen un importante grupo de testigos protegidos dispuestos a declarar contra gobernadores en activo, gente del partido y del gabinete de la doctora Sheinbaum.

\* Hablando de la Casa Blanca, la primera dama de los Estados Unidos, Melania Trump, anunció de manera oficial que la residencia presidencial será reabierta para recorridos públicos a visitantes nacionales y extranjeros a partir del próximo 25 de febrero, por lo que esa sí volverá a ser La Casa del Pueblo.

**Transparency International aclara que su evaluación anual no incluye la opinión del organismo ni de sus trabajadores, que la puntuación para cada país se calcula a partir de datos de organismos internacionales como el Banco Mundial o el Foro Económico Mundial y que su índice mide varios tipos de corrupción en cada nación como sobornos, malversación de fondos, nepotismo...**